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Новости страны и региона

Молодые специалисты 
не уступают опытным - стр. 3

Творчество для неё - 
целый мир- стр. 2

Урожай-2020

Взяли на контроль
Главный федеральный инспектор по 

Тюменской области контролирует работу 
приёмной президента РФ. 

В конце июля личный приём граждан 
провёл руководитель Северо-Уральского 
межрегионального управления Роспри-
роднадзора Андрей Гуржеев.

Были рассмотрены обращения граждан 
о несанкционированном размещении от-
ходов жителями областного центра. 

По итогам приёма были даны пору-
чения уполномоченным должностным 
лицам для принятия мер к устранению 
нарушений законодательства, подготовки 
ответов заявителям в установленный за-
коном срок.

Исполнение поручений взяты на личный 
контроль руководителем приёмной пре-
зидента главным федеральным инспек-
тором по Тюменской области Дмитрием 
Кузьменко.

Нацпроект действует
По сообщению департамента лесного 

хозяйства по УФО, в Тюменской области 
закупили современную технику для туше-
ния лесных пожаров на 91,1 млн. рублей 
из средств федерального и регионального 
бюджетов.

В ведомстве уточнили, что это 99 про-
центов от планового финансирования. 
Приобретено 2 тыс. 50 единиц лесопо-
жарной техники и оборудования.

Также закуплены 70 таких же единиц на 
общую сумму 74,7 млн. рублей (99 про-
центов от плана). Более 2 тысяч единиц 
 техники получено по федеральному про-
екту «Сохранение лесов» национального 
проекта «Экология».

Объявлен набор учащихся
Ребят с 9 по 11 класс приглашают 

в «Школу инженерного резерва» для 
практического обучения техническим 
предметам, сообщает Тюменский инду-
стриальный университет.

Для учеников предусмотрены лекцион-
ные и практические занятия, знакомство 
с предприятиями Тюменской области по-
средством экскурсий и мастер-классов, а 
также внеучебная деятельность.

Записаться можно в одну из групп – ака-
демическую, проектную, олимпиадную, 
соревновательную и конкурсную, дис-
танционную.

В ШИР действуют 14 уникальных на-
правлений. Среди них: «Инженерный 
английский язык», «Программирование 
Python».

Оформят 
электронные больничные

Жителям Тюменской области старше 
65 лет вновь оформят электронные боль-
ничные листы на период самоизоляции 
для предупреждения распространения 
новой коронавирусной инфекции. «Режим 
самоизоляции для людей старше 65 лет 
в регионе действует до 16 августа. Таким 
образом, работающие пенсионеры, кото-
рые не перешли на удалённую работу и не 
находятся в отпуске, но при этом соблюда-
ют режим самоизоляции, смогут продлить 
электронные больничные», – сообщила 
управляющая Тюменским региональным 
отделением Фонда социального страхо-
вания РФ Динара Поштаренко.

Дополнительную информацию можно 
получить по телефону горячей линии:  
8-800-201-80-72. Информация о вы-
данных больничных, размере пособия 
– в личном кабинете получателя услуг 
на сайте ФСС.

Подготовила 
Лидия СОСНИНА.

Овощеводы Упоровского филиала 
ООО «Агрофирма «КРиММ» приступи-
ли к сбору урожая раннего картофеля, 
которым было занято 80 гектаров. В 
этом году под все сорта второго хлеба 
было отведено 2 166 гектаров.

С 22 июля бригада картофелеводов ра-
ботает на поле «Пески» с четырёх утра до 
обеда. В её состав входят восемь человек: 
агроном, два картофелевода и пять води-
телей. Такая маленькая команда за одну 
смену собирает около 120 тонн «импалы» 
с 3-3,5 га. Современные технологии и 
сельскохозяйственная техника позволи-

ли повысить производительность труда. 
Раньше, чтобы достичь таких показателей, 
задействовали более 80 человек.

Ольга Котикова трудится в производ-
ственном отделе агрофирмы четыре года. 
Уже не в первый раз она участвует в сборе 
картофеля ранних сортов. «Ручной труд 
практически не используется. Копалка 
«Гримми» сразу заполняет контейнеры, 
в которых клубни вывозят с поля на при-
цепах тракторов. Мы лишь следим за 
тем, чтобы вместе с картошкой в ёмкости 
не попали камни и ботва», – рассказала 
девушка. 

По словам опытного агронома Павла 

Колпашникова, на сегодня урожай собран 
почти с 10 гектаров по 35 тонн с каждого. 
Весь ранний картофель в этом году был 
посажен под полив, чтобы смягчить по-
следствия засушливого лета. Ежедневно 
к 8 часам картофель поступает в овощех-
ранилище. Там его фасуют по весу в за-
висимости от заявок торговых точек. А уже 
из магазинов молодая картошка быстро 
раскупается жителями Тюменской области.

Овощеводы сельскохозяйственного 
предприятия в эти дни также ведут уборку 
свёклы, капусты и моркови.

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Урожай картофеля
радует

Ольга Котикова работает на немецкой картофелекопалке: отбирает из продукции мусор.
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Русь Святая

Национальный проект 
«Культура» и региональный 
«Творческие люди» направ-
лены в первую очередь 
на поддержку талантов. 
Они необходимы для по-
пуляризации декоративно-
прикладного искусства и 
фольклора и для поддержки 
самореализации народных 
умельцев. 

Надежда Молчанова из Пят-
ково без прикрас – мастер 
на все руки. Она вышивает 
картины нитками «мулине» 
и стразами, плетёт корзины 
из бумажных трубочек, изго-
тавливает цветы из атласных 
лент и бисера, вяжет крючком 
салфетки и шали. На спицах 
может создать узор любой 
сложности. Освоила японскую 
технику оригами.

Надежда Фёдоровна ув-
леклась творчеством около 
двадцати лет назад. Всё нача-
лось с того, что у неё прояви-
лась болезнь суставов, и руки 
отказывались её слушаться. 
Она не могла держать даже 
кружку. Их функции нужно 
было восстанавливать. Супруг 
Сергей Иванович изготовил 
очень толстые спицы, на ко-
торых она училась вязать 
заново. Реабилитация была 
длительной, мелкая моторика 
вернулась не сразу. Посте-
пенно спицы становились всё 
тоньше и тоньше. Надежда 
Фёдоровна начала посещать 
творческое объединение, 
где их учили и вышивать, и 
вязать крючком, а также пра-
вильно читать схемы. Стала 
пробовать свои силы в вы-
шивании картин крестиком. 
На тот момент семья жила на 
Севере. В Упоровский район 
перебрались в 2007 году. 
Сейчас женщина старается не 

Наш разговор с настоятелем 
Суерского храма преподоб-
ного Серафима Саровского 
иереем Василием Лапухиным 
состоялся сразу перед двумя 
праздниками: Днём крещения 
Руси, который отмечался 28 
июля, и престольным празд-
ником Суерского храма Днём 
памяти Серафима Саровского 
(1 августа). 

– Батюшка, многие знают, 
что службы и таинства прохо-
дят сейчас в Суерке в помеще-
нии дома причта из-за ремонта 
здания. Что уже сделано?

– Работа началась ещё в де-
кабре прошлого года, завершить 
её планируется в ноябре. Сред-
ства на это выделяет уроженец 
села, глава «Сургутнефтегаза» 
Владимир Богданов. Стены 
почистили от краски, кирпичи, 
которые рассыпаются, заменили. 
Установили новые двери и окна, 

Крещение – таинство ради души
внутри поменяли полы, систему 
отопления, электропроводку. 20 
июля на храм подняли и устано-
вили купола и кресты. 

После завершения всех стро-
ительно-монтажных работ вос-
питанники Тобольской иконо-
писной школы распишут стены 
фресками. При этом в трапезной 
части храма (первой от входа) 
над четырьмя окнами обнару-
жены старые фрески, которые 
при восстановлении ранее были 
закрашены. Их будут раскрывать 
(очищать, закреплять) и восста-
навливать, но это работа дли-
тельная, кропотливая и начнётся 
уже в следующем году. 

– Наверное, в этом году в 
связи с запретом проведения 
служб из-за распространения 
коронавирусной инфекции, 
число принявших таинство 
крещения меньше, чем рань-
ше?

– Мы, конечно, ведём записи, 

но дело же не в количестве. 
Важно то, почему человек хочет 
окреститься или покрестить 
своего ребёнка. Нередко можно 
услышать «потому что у нас все 
в семье крещёные», «чтобы 
Бог оберегал» или «чтобы не 
болеть». А ведь через Еванге-
лие Господь нам говорит: «Не 
заботьтесь о завтрашнем дне... 
ищите же прежде всего земного 
Царства Божия», то есть главное 
для нас – позаботиться о душе, 
дать себе или своему чаду шанс 
после окончания земной жизни 
обрести радость пребывания в 
Царстве вечном. Только тогда 
всё прочее, чего ищут люди, при-
ложится само собой. Крещение – 
это духовное рождение, поэтому 
так важно, чтобы это решение 
было осознанным с искренним 
желанием жить по-христиански, 
по заповедям Божьим.

Ирина КУРГУЗОВА.
Фото автора.

Она не может жить 
без творчества

пропускать ни одной выстав-
ки. Её работы участвовали 
как в поселенческих, так и 
районных мероприятиях. О 
творчестве мастерица гово-
рит: «Когда начинаешь что-
то новое, то этап за этапом 
уходишь в создание проекта 
с головой. Оторваться от не-
го невозможно. Моя первая 
вышивка была интересной, 
конечно, не совсем правиль-
ной, но всё же аккуратной. 
Я заканчивала одну работу 
и начинала другую. Вскоре 
дочь привезла мне набор для 
алмазной вышивки. Это меня 
увлекло ещё больше. Как-то 
на одной из выставок увидела 
плетёные корзины. Освоила и 
эту технику рукоделия. Сейчас 
вяжу крючком мягкие игрушки. 
Свои поделки раздариваю 
друзьям и знакомым. Муж под-
держивает, он понимает, что 
для меня творчество очень 
много значит, несмотря на то, 
что многие заготовки стоят 
недёшево».

В доме Молчановых почти 
все стены украшены картина-
ми, выполненными хозяйкой. 
То, что она творческий че-
ловек, понятно сразу. Не зря 
говорят: «Талантливые люди 
– талантливы во всём». Кро-
ме декоративно-прикладного 
искусства до марта  Надежда 
Фёдоровна активно участво-
вала в самодеятельности Пят-
ковского Дома культуры и по-
сещала группу «Здоровье». В 
настоящее время вынуждена 
соблюдать режим самоизо-
ляции. Но надеется, что скоро 
всё закончится, и снова нач-
нутся мероприятия и выставки. 
Сейчас работы можно увидеть 
на её страничке в соцсети 
«Одноклассники».

Марина МЕДВЕДЕВА. 
Фото автора.

Устанавливаются новые купола и кресты на храм Серафима Саровского.

Каникулы-2020

27 июля закончилась работа 
досуговой площадки «Краски 
лета» в Липихинском СДК. В 
течение двух недель ребята 
участвовали в мероприятиях, 
организованных специалиста-
ми Дома культуры. 

Каждый день смены приносил 
что-нибудь новое, интересное. 
На встрече со сказочными ге-
роями – скоморохами Тошкой 
и Тимошкой – дети вспомнили 
«вежливые» слова. Они поняли, 
если говорить окружающим ма-
гические слова «здравствуйте», 
«спасибо», «пожалуйста», то 
взамен обязательно получишь 
«волшебную улыбку». Ребята 
с удовольствием участвовали 
в «Малых Олимпийских играх». 
По уже сложившейся традиции 
в соревнованиях был пронесён 
факел со священным олим-
пийским огнём. Спортсмены 
показали свою ловкость, вынос-
ливость и стремление к победе.

Не менее запоминающимся 
было мероприятие «Герои Ве-
ликой Отечественной войны», на 
котором дети узнали о страшных 
днях в блокадном Ленинграде и 
о жизни маленькой девочки Тани 
Савичевой.

Познавательным был час по 
Правилам дорожного движения. 
После него закрепили знания в 
конкурсе рисунков на асфальте 
«Дорожные знаки».

Специалисты СДК регулярно 

Отдых был интересным

проводили с детьми профилак-
тические беседы о правилах по-
ведения у воды, личной гигиены, 
безопасного обращения с огнём.

«Наша главная задача состоя-
ла в том, чтобы донести до ребён-
ка, насколько важно выполнять 
правила поведения, ведь от этого 
зависит их жизнь и здоровье», – 
подчеркнула руководитель СДК 
Ольга Морева.

 Для завершающего дня была 
подготовлена фотопрезентация 
на тему «Лето глазами детей». 

Все активно участвовали в ма-
стер-классе по тестопластике 
«Мир фантазий».

Каждый день оказался неза-
бываемым. «Мы классно провели 
время. Было интересно узнать, 
что существуют бесконтактные 
игры. Мне особенно понравился 
конкурс рисунков на асфальте про 
дорожные знаки», – поделилась 
Таисия Гарманова.

Марина МИНГАЛЁВА.
Фото из архива 

Липихинского СДК.

В ходе развлекательной игры дети собрали семицветик.

Надежда Молчанова в свои изделия вкладывает душу.
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Быть учителем, да ещё 
и преподавать русский 
язык – очень нелёгкая за-
дача, особенно в период 
бурного развития научно-
технического прогресса, 
когда стремительно обо-
гащается языковая лекси-
ка. И это требует немалых 
усилий, чтобы научить 
людей грамотно пользо-
ваться ею. Но трудности 
не испугали, а наоборот 
вдохновили Валерию Ко-
чурову. 

Родилась и выросла она 
в г. Серове Свердловской 
области. С юного возраста 
школьница мечтала рабо-
тать педагогом. А примером 
для неё стала любимая 
учительница русского языка 
и литературы Ольга Дря-
блова. Валерия Дмитриевна 
настойчиво и последова-
тельно шла к своей цели. 
В Свердловском педагоги-
ческом университете полу-
чила высшее специальное 
образование и профессию 
педагога-организатора. Это 
помогло развить органи-
заторские способности, 
которые так необходимы в 
учительском труде. Благо-
даря настойчивости и ста-
раниям девушки, её мечта 
стала реальностью. 

Когда диплом педагога 
был на руках,  занялась 
поиском работы. Зашла на 
общероссийский сайт «Ра-
бота. Вакансии» и «наткну-
лась» на объявление Бунь-

Валерия Кочурова - 
скромная сельская учительница.

Выбрала 
профессию педагога

Агрономия – единственная сфера, в которой и 
химия, и биология, и физика, и механика соеди-
нены между собой практически в одинаковой 
степени. Все эти знания, полученные в вузе, в 
агрофирме «КРиММ» применяет молодой спе-
циалист Виталий Тришкин.

– Виталий, почему вы выбрали именно эту 
профессию? 

Современные технологии 
ему даются легко

– Наверное, потому что я вырос в селе, и меня 
всегда тянуло в сферу сельского хозяйства. По-
этому после школы задумал пойти учиться на агро-
нома. Решение принял сам, а семья – поддержала. 

– Как давно работаете в «КРиММе»? Как на-
чинали?

– В «КРиММ» я впервые попал, будучи студентом 
третьего курса. Был направлен в агрофирму на 
производственную практику, в ходе которой быстро 
разобрался, в чём заключается работа агронома. 
Научился основным и важным вещам: настраи-
вать посевные комплексы, считать урожайность и 
работать с программами. Через некоторое время 
«втянулся» в работу. Понравилось. 

После защиты диплома в Тюменском Государ-
ственном аграрном университете Северного За-
уралья три года назад вернулся в агрофирму, но 
уже в качестве квалифицированного специалиста. 
Теперь я понимаю, что в профессии важно просто 
добросовестно относиться к своим трудовым обя-
занностям. Серьёзное отношение к делу приводит 
к хорошему результату.

– У многих людей агрономия ассоциируется 
лишь с тракторами, посевом и сбором урожая. 
Расскажите, что это для вас?

– В наше время сельское хозяйство совершило 
огромный шаг вперёд. Это одна из самых техноло-
гичных отраслей. Сейчас агроному не надо даже 
вставать из-за компьютера, чтобы посчитать пло-
щадь поля или, например, сколько посадили кар-
тофеля. Есть специальные программы, с помощью 
которых можно отслеживать передвижение техники 
через GPS. Мы уже осваиваем технологии, которые 
проверяют урожайность с помощью космоснимков. 
К чему я веду: агроном сейчас – не тот человек, 
который ходит в грязных сапогах и саженью из-
меряет площадь поля. Наша профессия совсем 
не такая, какой была ещё 20 лет назад. Научно-
технический прогресс усовершенствовал сферу 
сельского хозяйства. И работать там молодёжи 
даже престижно.

Подготовила Регина ГАПОНОВА.
Фото из архива Тришкина.

ковской школы. «Особо при-
влекательным для меня было 
большое село, хорошая школа 
и то, что молодым специали-
стам здесь предоставлялось 
жильё. Позвонила. Приехала 
на один день, присмотрелась, 
всё понравилось. Вопрос с 
переездом быстро был решён. 
Как устроилась, сразу прошла 
дополнительное обучение на 
специальных курсах повыше-
ния квалификации и начала 
учить ребят русскому языку 
и литературе», – рассказала 
Валерия. 

Два года пролетели неза-
метно. Молодой педагог за-
рекомендовала себя с наилуч-
шей стороны. Администрация 
школы характеризует её как 
творческ ого ,  целеустрем-
лённого, инициативного че-
ловека, который трудится с  
полной отдачей, потому что 
любит свою работу, всегда 
стремится ко всему новому, 
неординарному. 

 В этом году Валерия Дми-
триевна решительно заявила 
о себе на районном конкурсе 
«Педагог года» в номинации 
«Педагогический дебют», под-
твердив тем самым свою пол-
ную состоятельность. 

То, что девушкой избран 
правильный путь, доказывает 
её авторитет  среди коллег и 
односельчан. А самое главное 
– успешная сдача экзамена 
девятиклассниками – её пер-
выми учениками.  

Лидия СОСНИНА.
Фото 

из архива педагога.

Елизавета Александрова 
6 июля этого года защитила 
дипломную работу и получила 
красный диплом бакалавра. 
Сейчас она уже трудится тех-
нологом на пекарне.

После успешного окончания 
Упоровской средней школы це-
ленаправленно поступила в 
Государственный аграрный уни-
верситет Северного Зауралья 
на факультет «Технология про-
изводства и переработки сель-
скохозяйственной продукции». 

Свою профессию девушка 
выбрала не случайно. Конечно, 
она посоветовалась с родите-
лями. И на семейном совете её 
поддержали. На вопрос: «Что в 
учёбе было самое сложное?»  
ответила: «Для меня специ-
альные предметы оказались 
лёгкими. Особенно я любила 
практические занятия. А так са-
мое главное – подходить к учёбе 
с ответственностью и желанием 
получать новые знания».

Елизавета всегда интере-
совалась, из чего состоит тот 
или иной продукт. В магазине 
обязательно изучает состав и 
срок годности товара. «Я даже 
маму иногда критикую, когда 
она не читает, что написано на 
упаковке, ведь иногда встреча-
ется просрочка», – рассказывает 
Елизавета.

Она ни разу не усомнилась в 
выборе профессии. Говорит, что  
дело это очень интересное.  Ведь 
прежде, чем хлеб становится 
готовой продукцией, он проходит 
несколько этапов от замеса до 
прилавка. Технолог – профессия 
творческая. Молодой специалист 
планирует внедрять новые ре-

Вернулась домой специалистом
цепты, совершенствовать техно-
логию производства.

Елизавета по жизни активный 
человек. Она пропагандирует 
принципы правильного питания 
и сама придерживается здоро-

вого образа жизни. В свобод-
ное время зимой катается на 
лыжах и коньках, летом – на 
роликах.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Елизавета Александрова окончила вуз с отличием.

Виталий Тришкин - серьёзный молодой человек.
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